

Le 4 décembre 2023

Les très honorable Justin Trudeau Premier ministre du Canada Bureau du premier ministre 80, rue Wellington Ottawa, (ON) K1A 0A2

L'honorable Mélanie Joly Ministre des Affaires étrangères Chambre des Communes Ottawa, (ON) K1A 0A6

L'honorable Marc Miller Ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté Chambre des Communes Ottawa, (ON) K1A 0A6

RE : Lettre ouverte sur l'appel à un cessez-le-feu permanent et à des mesures spéciales en matière d'immigration

Monsieur le Premier Ministre, Madame la Ministre, Monsieur le Ministre,

Par la présente, les néo-démocrates prient respectueusement le gouvernement d'adopter sans délai des mesures spéciales en matière d'immigration pour faciliter l'évacuation des membres de la famille élargie des citoyens et résidents permanents du Canada se trouvant à Gaza et pour réunir ces familles.

À l'heure actuelle, plus de deux millions de personnes innocentes sont prisonnières du siège qu'Israël fait à Gaza et cherchent à survivre aux conditions inhumaines qui y règnent. Les bombardements intenses qui ont duré plusieurs semaines ont fait des milliers de morts, dont beaucoup étaient des enfants. Au moment de la rédaction de cette lettre, une pause humanitaire temporaire était respectée, mais elle est malheureusement terminée. Des centaines de personnes, principalement des enfants et des femmes, ont déjà été tuées. La directrice générale de l'Unicef, Catherine Russell, a déclaré que « La bande de Gaza est de nouveau l'endroit le plus dangereux au monde pour être un enfant ». Le haut-commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme exhorte «...toutes les parties et les États qui ont une influence sur elles à redoubler d'efforts, immédiatement, pour assurer un cessez-le-feu - pour

des raisons humanitaires et de droits de la personne ». Il est impératif que le Canada fasse entendre sa voix pour réclamer un cessez-le-feu permanent.

Selon les dernières indications, 1,8 million de Palestiniens ont été délogés du domicile qu'ils avaient établi sur leur terre ancestrale. Certains sont des personnes handicapées, des enfants, des aînés et de précieux membres de la parenté de centaines de citoyens et résidents du Canada.

Nous ne saurions imaginer la profonde détresse que les Canadiens qui ont des êtres chers à Gaza ont dû endurer ces huit dernières semaines, surtout durant les périodes où les communications étaient coupées. Ces Canadiens craignent sans cesse les menaces imminentes qui planent sur la santé, la sécurité et la vie de leurs proches à Gaza. Malheureusement, les mesures humanitaires que le gouvernement du Canada a prises ne sont pas à la hauteur d'une crise comme celle-ci.

Nous sommes heureux que le gouvernement ait répondu à la demande des néo-démocrates de renouveler automatiquement le visa des Palestiniens qui se trouvent déjà en sol canadien et d'accélérer le traitement des demandes de visa en cours, mais ce n'est pas suffisant.

Le NPD se joint à une coalition de familles palestiniennes et de groupes communautaires canadiens ainsi qu'à des organisations de la société civile, des syndicats et d'autres citoyens préoccupés par la situation pour demander au gouvernement libéral de créer des mesures spéciales en matière d'immigration qui permettront à des Palestiniens de rejoindre les membres de leur famille proche ou éloignée au Canada. Pendant que le ravage se poursuit, il est essentiel que nous élargissions la définition des membres de la famille pour y inclure les parents et les grands-parents, les enfants et les petits-enfants (quel que soit leur âge), les frères et les sœurs ainsi que les nièces et les neveux. Les gens veulent avoir leurs êtres chers à leurs côtés plutôt que de passer des nuits blanches à se demander s'ils les reverront un jour. Le gouvernement doit utiliser tous les mécanismes diplomatiques et d'immigration à sa disposition pour réunir les familles au Canada et sauver des vies.

Au fil de l'histoire, le Canada s'est forgé une réputation de leader grâce à son approche lors des crises humanitaires dans le monde. Il a montré qu'il pouvait rapidement mettre en place des voies d'immigration temporaire ou permanente pour soutenir les Ukrainiens. Beaucoup de Canadiens s'en sont aperçus et en ont été reconnaissants. Le genre de mesures qui ont été prises durant la guerre en Ukraine devrait être la norme plutôt que l'exception.

En réaction à la crise actuelle, le gouvernement de l'Australie a adopté des mesures spéciales en matière d'immigration qui accordent la priorité aux demandes de visa des personnes cherchant à quitter Gaza. À cet égard, le Canada devrait prendre exemple sur ses alliés.

En réponse à une question posée par le NPD lors d'une réunion du Comité permanent de la citoyenneté et de l'immigration, le ministre de l'Immigration a déclaré qu'il demanderait à son ministère d'appliquer la définition des membres de la famille la plus souple possible pour

faciliter l'évacuation des personnes à Gaza. Il est important que cette mesure devienne une politique gouvernementale.

Lors d'une crise comme celle-ci, chaque minute compte. C'est pourquoi nous demandons au gouvernement fédéral d'agir immédiatement afin:

- d'appliquer des mesures spéciales en matière d'immigration qui permettront aux membres des familles au Canada directement touchées par le conflit de rejoindre leurs proches;
- d'assouplir les critères des départs assistés de Gaza de façon à nous permettre d'évacuer les membres de la famille élargie et de les accueillir au Canada;
- d'accélérer le traitement des demandes en cours à Immigration, Réfugiées et Citoyenneté Canada à titre exceptionnel, vu l'extrême gravité de la situation;
- de faciliter l'identification biométrique dans un tiers pays sûr, d'accepter qu'elle soit effectuée au Canada ou de renoncer temporairement aux exigences en matière de lecture biométrique lorsque les infrastructures ou les processus administratifs empêchent d'y satisfaire à Gaza;
- d'envisager d'annuler temporairement l'application de certains règlements, compte tenu des circonstances exceptionnelles qui compliquent considérablement le respect des exigences.

Nous vous remercions de donner suite à cette affaire urgente dans les plus brefs délais.

Veuillez agréer l'expression de nos sentiments respectueux.

Jagmeet Singh Député de Burnaby-Sud Jenny Kwan Députée de Vancouver-Est

Melle

Charlie Angus Député de Timmins–Baie James Niki Ashton Députée de Churchill– Keewatinook Aski

Taylor Bachrach Député de Skeena–Bulkley Valley 2 mBarra

Lisa Marie Barron Députée de Nanaimo-Ladysmith



Daniel Blaikie Député de Elmwood–Transcona



Rachel Blaney
Députée de North Island
Powell River

Alexandre Boulerice Député de Rosemont– La-Petite-Patrie Richard Cannings Député de Okanagan-Sud-Kootenay-Ouest Laurel Collins Députée de Victoria

Organ

Don Davies, MP Député de Vancouver Kingsway Blake Desjarlais, MP Député de Edmonton Griesbach Randall Garrison, MP Député de Esquimalt–Saanich–Sooke

Hamw.

Leah Gazan Députée de Winnipeg-Centre Matthew Green Député de Hamilton–Centre Carol Hughes
Députée de Algoma–Manitoulin–
Kapuskasing

2000000

Lori Idlout Députée de Nunavut Gord Johns Député de Courtenay – Alberni Peter Julian
Député de New Westminster–Burnaby

Alistair MacGregor Député de Cowichan–Malahat –Langford Brian Masse Député de Windsor-Ouest Lindsay Mathyssen Députée de London–Fanshawe

Heather McPherson Députée de Edmonton Strathcona Bonita Zarrillo Députée de Port Moody–Coquitlam